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В РОССИИ ВОЗРОЖДАЮТ ТРАДИЦИЮ НАСТАВНИЧЕСТВА 

Более 10 тыс. человек принимают участие в первом всероссийском 

форуме "Наставник-2018", который открылся в Москве. Задача - возродить 

уникальную традицию передачи опыта и ценностей, заложенную в советское 

время, заявил первый замруководителя администрации президента РФ 

Сергей Кириенко. 

Эта цель является прямым поручением президента, подчеркнул 

представитель Кремля, открывая двухдневный форум. "Владимир Путин не 

раз говорил о том, что каждый человек талантлив, - напомнил он, - а задача 

государства, общества заключается в том, чтобы помочь каждому человеку 

как можно понять, в чем этот талант и создать все необходимые условия, 

чтобы он был реализован". 

"И этот форум, и вся система работы по поддержке наставничества 

должны стать постоянными и будут приносить огромный результат для 

тысяч и тысяч мальчишек и девчонок, которые без вашей помощи не смогут 

найти себя в этой жизни", - обратился Кириенко к участникам мероприятия. 

Не только управление, но и медицина, космос, спорт - в этих и многих 

других сферах деятельности без наставничества не обойтись, уверен первый 

замглавы АП. "Какие бы ни появлялись уникальные компьютерные 

программы, передача навыков, знаний и особенно ценностей от человека к 

человеку будет оставаться основным способом развития талантов", - заявил 

он. 

По словам Сергея Кириенко, вопрос наставничества не в знаниях. Их 

можно найти и в интернете. Но ключевая вещь, которую не вычитаешь ни в 

одном учебнике, - это ценности, жизненный опыт ("Поставят всем в 

пример"). 

С участниками форума встретился Президент России Владимир Путин, 

пишут "Известия".  

В своем обращении к участникам Владимир Путин подчеркнул: одно 

из важнейших умений в современном мире - работа в коллективе. Однако 

реализовать это умение невозможно без любви к своему делу. 

"Наверняка вы это и так чувствуете, знаете сами, тем не менее: любовь 

к своей профессии - без любви к своей профессии нельзя, невозможно 

добиваться никаких результатов, их просто не будет или они будут 

посредственными, - но она предполагает желание передать свои знания тем 

людям, которые в состоянии, которые достойны того, чтобы, будучи в этой 

профессии, развивать ее дальше. Как же можно любить свое дело и хотя бы 

не попробовать до своего уровня поднять людей, которые, по вашему 

мнению, способны к этому, и не создать в этой связи какую-то базу, 

платформу, для того чтобы они сделали шаг в будущее этой профессии", -

 сказал президент.  
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Любой профессионал, по словам российского лидера, мечтает, чтобы 

его профессия развивалась и передавалась из поколения к поколению, чтобы 

"дело, которое делает человек, оказалось в будущем в надежных руках". 

В этом у нашей страны есть определенное преимущество: в характере 

российского народа есть очень существенная составляющая коллективизма, 

сказал президент. 

"Если в других странах ценится прежде всего индивидуальный успех, 

что чрезвычайно важно, то у нашего народа все-таки элемент коллективизма 

очень сильно присутствует в сердце, в душе. А это становится одним из 

конкурентных преимуществ сегодняшнего дня. И вот наставничество — как 

раз то, что помогает тому же самому, помогает создавать коллектив, 

маленькую, небольшую ячеечку в профессии, — подчеркнул он. ("Без 

любви к своей профессии нельзя"). 

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству создать проект 

по профориентации и выдаче грантов для школьников 6-10 классов, 

стоимость которого составит один миллиард рублей в год, пишут РИА 

Новости. 

"У меня есть мысль создать еще один проект для совсем молодых 

наших граждан, старших школьников — от 6 до 10 классов, можно разные 

названия (определить), скажем так, "Билет в будущее" можно будет назвать. 

Разделить на три этапа работу", — рассказал Путин на встрече с участниками 

форума. 

Он пояснил, что на первом этапе школьники могли бы обозначить свой 

профессиональный интерес на местном уровне, затем принять участие 

в работе по разным центрам компетенции, а после получить специальный 

грант для приобретения практических профессиональных навыков уже 

в крупных компаниях. 

"Мы посчитали, это будет стоить примерно миллиард рублей. Мы эти 

деньги найдем. Попрошу правительство подготовить, оформить это все 

в постановлении правительства. В ближайшее время это будет сделано", — 

сказал он. 

По словам главы государства, работу над профессиональной 

ориентацией необходимо начинать именно в школах. "Нужно подумать 

над решением вопроса о ранней профориентации, потому что именно в это 

время закладывается интерес к конкретному виду деятельности. Думаю, что 

мы сделаем это достаточно широко", — отметил Путин ("Путин поручил 

подготовить проект о выдаче школьникам грантов"). 

Владимир Путин согласился  с идеей возродить почетное звание 

"Заслуженный наставник России", пишет ТАСС.  

"Хорошая идея, в целом идея правильная" - заявил он на встрече с 

участниками форума. 

Путин добавил, что можно подумать над названием звания и о том, как 

внести в этот процесс элемент общественного признания. 

Это предложение озвучил один из участников встречи - командир 

учебного летного отряда "Аэрофлота" Николай Изосимов. По его словам, 

https://iz.ru/708912/egor-sozaev-gurev/bez-liubvi-k-svoei-professii-nelzia
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другие участники форума попросили его обсудить эту инициативу на встрече 

с главой государства ("Путин поддержал идею возрождения звания 

"Заслуженный наставник России"). 

 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ПРЕДЛАГАЮТ ПЕРЕДАТЬ БОЛЬШЕ 

НАЛОГОВ МУНИЦИПАЛИТЕТАМ 

"ОПОРА России" направила в администрацию президента  свои 

предложения для учета при разработке концепции налоговой системы на 

период с 2019 по 2024 годы, рассказал в "Российской газете" президент 

"ОПОРЫ России"  Александр Калинин. 

Более половины отчислений от платежей по упрощенной системе 

налогообложения (УСН), 30 процентов от подоходного налога и 10 

процентов от налога на добычу полезных ископаемых власти могли бы 

отдавать муниципалитетам, считают предприниматели. Это обеспечит 

наполняемость бюджетов муниципалитетов в основном собственными 

доходами. 

"Необходим оптимальный баланс пропорций наполнения 

федерального, регионального и местного бюджетов за счет налоговых 

поступлений. Для этого важно предусмотреть такую налоговую конструкцию 

и такие межбюджетные отношения, при которых главы муниципалитетов 

будут серьезно и экономически мотивированы на поддержку малого и 

среднего бизнеса., - отметил Калинин - То есть сделать так, чтобы в местных 

бюджетах формировалась твердая, гарантированная налоговая база за счет 

поступлений 30 процентов (сейчас минимум - 15) от выплат 

предпринимателями подоходного налога, минимум 50 процентов - от выплат 

по упрощенной системе налогообложения и минимум 10 процентов - от 

налога на добычу полезных ископаемых. Тогда доходная часть территорий 

будет в большей степени формироваться малым и средним бизнесом, на 

смену бюджету выживания придет бюджет развития, а возможности для 

осуществления проектов благоустройства, ЖКХ и частно-муниципального 

партнерства будут расширяться". 

Сегодня местные власти экономически слабо заинтересованы в 

развитии этого сектора экономики, несмотря на то, что законом о местном 

самоуправлении поддержка и развитие малого и среднего 

предпринимательства отнесены к вопросам их компетенций. Большая часть 

налоговых поступлений перечисляется в федеральный и региональный 

бюджеты, а доходы муниципалитетов формируются в основном исходя из 

региональных субсидий (в среднем по стране это примерно 60 процентов), 

доля доходов от бизнеса в этом наполнении - меньше половины. Напротив, 

как минимум 60 процентов город или район должны получать от 

собственной налоговой базы прежде всего за счет предпринимателей. 

По словам Калинина, в этой связи положителен пример Тюменской 

области. Ее городские округа получают 30 процентов поступлений от 

подоходного налога, а сельскохозяйственные районы - 100 процентов. В 

дополнение часть доходов передается по УСН. Как результат, экономика 

http://tass.ru/obschestvo/4958342
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муниципалитетов развивается. Главы администраций уверены в том, что, 

если они будут поддерживать бизнес, у них появятся источники 

финансирования программ создания комфортной среды обитания для 

жителей городов и районов. Они могут планировать программы развития 

территорий ("Пора делиться"). 

Между тем, министр финансов Антон Силуанов пообещал снижение 

налоговой нагрузки на добросовестный бизнес в ближайшие шесть лет и 

уже в этом году - существенное упрощение требований валютного 

контроля, пишет "Российская газета". 

Об этом он заявил владельцам и топ-менеджерам крупнейших 

компаний на съезде Российского союза промышленников и 

предпринимателей.  

Он призвал предпринимателей шире использовать для расчетов 

рубль: национальная валюта и рублевые финансовые инструменты в 

условиях санкций обрели больше привлекательности, убеждал Силуанов 

собравшихся. 

Он призвал предпринимателей шире использовать для расчетов 

рубль: национальная валюта и рублевые финансовые инструменты в 

условиях санкций обрели больше привлекательности, убеждал Силуанов 

собравшихся. "Сейчас говорят: давайте биткоины, еще какие-то 

криптовалюты развивать. А что их развивать, когда у нас есть рубль?" - 

задал риторический вопрос Силуанов и обещал стимулировать расчеты в 

рублях. 

Бизнес ждал дешевых кредитов, теперь ставки действительно начали 

снижаться, но тут обнаружилось неожиданное препятствие. "Наиболее 

активный рост кредитования опять устремился в сторону необеспеченного 

потребительского кредитования", - посетовал министр экономического 

развития Максим Орешкин. За год портфель таких кредитов разросся на 20 

процентов, но может расти и на все 50. Для промышленности вроде бы 

хороший шанс нарастить производство. Вот только раздувание кредитного 

потребительского пузыря будет сдерживать дальнейшее снижение 

ключевой ставки. Банку России стоит поддерживать баланс, может быть, 

ограничить неустойчивые виды кредитования, предложил Орешкин. 

Расширять потребление можно было бы за счет роста зарплат, для этого 

нужно повышать производительность труда и заботиться о качестве 

рабочей силы. Предприятия будут активно конкурировать за привлечение 

квалифицированных кадров, так как из-за снижения рождаемости в конце 

90-х годов доля экономически активного населения в стране сокращается, 

отметил Орешкин ("Минфин входит в долю"). 

 

МИНЗДРАВ РФ ПОМОЖЕТ "ТРЕЗВЫМ" ДЕРЕВНЯМ 

Движение "трезвых" деревень, которые полностью отказываются от 

спиртного, выходит на федеральный уровень. Минздрав планирует заняться 

его развитием. Это следует из последнего варианта стратегии по 

формированию здорового образа жизни населения до 2025 года, пишут 

https://rg.ru/2018/02/12/biznes-predlozhil-bolshe-nalogov-peredavat-municipalitetam.html
https://rg.ru/2018/02/11/glava-minfina-poobeshchal-uprostit-valiutnyj-kontrol-uzhe-v-etom-godu.html
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"Известия". Поддержка движения в первую очередь будет заключаться в 

пропаганде введения тотального запрета продажи алкоголя, отметила 

представитель Центрального НИИ организации и информатизации 

здравоохранения Минздрава Дарья Халтурина. 

По словам основного разработчика стратегии, главного 

профилактического внештатного врача Минздрава Сергея Бойцова, 

популяризацией ограничительных мер по продаже алкоголя займутся 

специалисты по профилактической медицине, их уже проинструктировали по 

этому поводу. Медики должны донести информацию до региональных 

министерств здравоохранения, а также глав муниципалитетов. Для того 

чтобы сделать ограничительные меры более популярными, планируется 

использовать и возможности интернета, например соцсетей. 

В России уже сейчас около 1 тыс. "трезвых" деревень, пишет издание. 

Прежде чем ввести ограничения на реализацию алкоголя в населенных 

пунктах, эту меру предварительно обсуждали с местными жителями. Затем 

на основе мнения большинства и устанавливали запрет. В Минздраве 

уточнили, что разрабатывают предложение о развитии движения 

"трезвых" деревень с учетом действующих полномочий регионов. Местные 

власти вправе сами дополнительно ограничивать оборот спиртного. Вплоть 

до полного запрета продаж. 

Президент общественного фонда "Трезвость" Сергей Коновалов 

отметил, что в некоторых проектах есть и денежная мотивация. Например, на 

областном или республиканском уровне "трезвые" деревни могут 

претендовать на главный приз в 1 млн рублей. Критериями для выявления 

победителей могут быть численность населения на начало и конец учетного 

года, а также рождаемость и смертность за этот период и другие факторы. 

Сергей Коновалов также подчеркнул, что у таких проектов есть риски. 

К примеру, население может переключиться на нелегальный алкоголь, 

суррогаты. Иногда подобные "трезвые" села возвращаются к спиртному. 

Проконтролировать каждого человека в деревне невозможно, отметил глава 

фонда ("Минздрав поможет "трезвым" деревням"). 

Первая попытка представить Стратегию всем заинтересованным 

ведомствам была сделана в январе 2017-го, отметила "Парламентская газета". 

Однако документ вызвал нарекания и в ФАС, и Минэкономразвития. Их не 

устроила идея маркировки и введения акцизов на фастфуд, колбасы, чипсы и 

сладкую газировку, поскольку это предполагает, по их мнению, рост цен и 

ограничение конкуренции. 

В январе 2018 года Минздрав представил новую версию Стратегии. 

Общий вектор в нём сохранился, а вот "расстрельный список" вредных 

продуктов, на которые следует ввести акцизы, стал куда менее конкретным. 

К таковым отнесли сладкие напитки и продукты с высоким содержанием 

соли. Их перечня пока нет, однако уже понятно, что речь идёт всё о тех же 

колбасах, чипсах и газировке. Кроме того, документ предполагает разработку 

рекомендаций для производителей полуфабрикатов, ограничивающие долю 

сахара, соли, насыщенных жиров и трансжиров "с целью вытеснения с рынка 

https://iz.ru/699839/evgeniia-pertceva/minzdrav-pomozhet-trezvym-derevniam
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продуктов с их избыточным содержанием". Пока остаётся неясным, намерен 

ли Минздрав вытеснять торты и соленья — продукты, которые без 

избыточного количества сахара и соли просто не приготовить. 

Что касается алкоголя и сигарет (в том числе электронных сигарет и 

вейпов) предлагается планомерно повышать акцизы на эти товары, а также 

зафиксировать запрет на их рекламу, в том числе и косвенную. Кроме того, 

ограничить продажу крепкого алкоголя и сигарет гражданам старше 18 лет, 

но не достигших 21 года. Уточняется, что речь идёт о продаже "в местах 

массового проживания, отдыха, работы и учёбы" молодых людей. По всей 

видимости, подразумевается ограничение продаж вблизи вузов и общежитий. 

В документе также предложен полный запрет розничной продажи 

дешёвых спиртосодержащих жидкостей, потребляемых населением в 

качестве суррогатов ("До 21 года купить водку станет сложнее").  

Поддержка движения здоровых городов и "трезвых" деревень, 

ужесточение законодательства в отношении табака, электронных сигарет и 

алкоголя, пересмотр потребительской корзины в соответствии с принципами 

здорового питания позволят сократить бремя неинфекционных заболеваний в 

России, пишет  ТАСС. 

Согласно данным Всемирной организации здравоохранения, 

неинфекционные заболевания являются основной причиной смертности в 

мире, в том числе в России. Среди них, в свою очередь, на первом месте - 

сердечно-сосудистые. Кроме того, в этот список входят злокачественные 

онкологические заболевания, хронические заболевания органов дыхания и 

сахарный диабет. 

Предполагается, что в результате реализации проекта уже к концу 2019 

года доля граждан, приверженных здоровому образу жизни, достигнет 45%, а 

к 2025 году - 60%, число граждан, занимающихся физкультурой и спортом 

увеличится до 38% в 2019 году и в течение последующих шести лет вырастет 

до 45%. Планируется также существенно снизить потребление алкогольной 

продукции на душу населения в год: с 10 литров в 2017 году до восьми 

литров в 2025 году ("Минздрав включил "трезвые" деревни в стратегию 

здорового образа жизни"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПООБЕЩАЛ АГРАРИЯМ СОХРАНИТЬ 

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 

Инструменты государственной поддержки аграриев, включая льготное 

кредитование, будут сохранены, заявил премьер-министр РФ Дмитрий 

Медведев. 

На встрече с председателем правления АО "Россельхозбанк" Дмитрием 

Патрушевым глава правительства оценил как "вполне достойные" итоги 

деятельности организации за 2017 год и выразил надежду, что банк сохранит 

свою долю на рынке, продолжая финансировать сезонные работы и 

предприятия малого и среднего бизнеса, пишет ТАСС. 

"Мы договорились о сохранении практически всех инструментов 

государственной поддержки, включая льготное кредитование для аграрных 

https://www.pnp.ru/economics/do-21-goda-kupit-vodku-stanet-slozhnee.html
http://tass.ru/obschestvo/4959436
http://tass.ru/obschestvo/4959436
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производителей, для села. Хотел бы, чтобы Россельхозбанк в этом смысле 

сохранял свою долю на рынке, оставался основным банком для кредитования 

и финансирования сезонных работ, то есть оперативной деятельности, и для 

инвестиционных кредитов, и для тех производителей, которые относятся к 

категории малого и среднего бизнеса на селе. Это исключительно важно", - 

сказал Медведев ("Медведев заявил о сохранении инструментов 

господдержки аграриев"). 

Кроме того, Дмитрий Медведев поручил минсельхозу и минфину 

внести в правительство проекты о выделении 7 миллиардов рублей из 

резервного фонда кабинета министров на мероприятия госпрограммы 

развития сельского хозяйства, пишет "Российская газета".  

"Минсельхозу России, Минфину России внести проекты актов 

правительства о выделении 7 миллиардов рублей из резервного фонда 

правительства на реализацию отдельных мероприятий государственной 

программы развития сельского хозяйства и регулирования рынков сырья и 

продовольствия на 2013 - 2020 годы, в том числе 5 миллиардов рублей на 

предоставление субсидий юридическим лицам на возмещение части прямых 

понесенных затрат на создание и модернизацию объектов 

агропромышленного комплекса", - говорится в перечне поручений, 

опубликованном на сайте кабмина.  

Министерствам поручено также обеспечить сохранение объемов 

господдержки агропромышленного комплекса не ниже ее уровня в 2017 году, 

в том числе размера субсидий регионам, направленных на повышение 

продуктивности в молочном скотоводстве, на возмещение части затрат 

сельскохозяйственных товаропроизводителей на уплату страховых премий, 

начисленных по договорам сельскохозяйственного страхования в области 

растениеводства или животноводства, а также субсидий производителям 

сельскохозяйственной техники.  

Также Медведев поручил минфину, минсельхозу и минэкономразвития 

при подготовке проекта поправок в Федеральный закон "О федеральном 

бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов" 

предусмотреть дополнительное выделение средств федерального бюджета в 

размере до 30 миллиардов рублей на реализацию в 2018 году мероприятий 

госпрограммы развития сельского хозяйства и регулирования рынков 

сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия на 2013 - 2020 

годы ("Банк уходит в поле").  

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПОСТАВИЛ ПЕРЕД ПРОКУРАТУРОЙ НОВЫЕ 

ЗАДАЧИ 

15 февраля президент России Владимир Путин на расширенной 

коллегии Генеральной прокуратуры призвал коллег незамедлительно 

реагировать на задержки и невыплаты зарплаты, отслеживать факты 

необоснованных проверок и пресекать мошенничество в ЖКХ. Президент 

также обещал правоохранительным органам политическую поддержку в 

борьбе с коррупцией. 

http://tass.ru/ekonomika/4956886
http://tass.ru/ekonomika/4956886
https://rg.ru/2018/02/14/dmitrij-medvedev-poobeshchal-agrariiam-sohranit-mery-podderzhki.html
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"В центре вашего внимания должна быть защита основополагающих 

прав граждан, прежде всего в таких чувствительных областях, как трудовые 

и социальные отношения. В рамках своих полномочий вы обязаны 

незамедлительно реагировать на любые нарушения закона и прав граждан в 

этих сферах, в том числе на задержки или невыплаты заработной платы", - 

цитирует Владимира Путина "Российская газета". "Нужно давать 

принципиальную оценку действиям руководителей, которые расходуют 

средства, предназначенные на выплаты работникам, на другие цели, часто не 

имеющие ничего общего с интересами коллектива", - сказал он. Также 

следует и дальше следить, как решаются вопросы с путевками и 

бесплатными лекарствами. 

"Государство много делает для поддержки семьи, защиты прав детей", - 

продолжил президент. "Как и раньше, на особом контроле должна 

находиться работа по защите прав несовершеннолетних", - заметил он. В 

2017 году прокуроры выявили на 11 процентов меньше нарушений в сфере 

обеспечения прав несовершеннолетних. Но нужно усилить надзор за работой 

учреждений системы профилактики в регионах. Важнейшая тема - 

обеспечение жильем детей-сирот. Надо добиваться, чтобы на местах 

исполняли закон, указал Путин и призвал принципиально реагировать на 

факты приобретения квартир по завышенным ценам или на "попытки 

отделаться от граждан, предоставляя им откровенно бросовое, никому не 

нужное помещение, не пригодное для жилья". 

"Еще один ключевой вопрос - это ситуация на местах с 

ценообразованием на жилищно-коммунальные услуги, за которыми часто 

стоят откровенно мошеннические схемы или организации, называющие себя 

управляющими компаниями. Если вы видите, что кто-то искусственно 

задирает тарифы, прошу принимать быстрые и соответствующие 

предусмотренные законом меры. Ведь от необоснованных скачков цен 

страдают прежде всего - и мы с вами это хорошо понимаем - уязвимые слои 

населения: это семьи с небольшими доходами, пенсионеры", - заявил глава 

государства ("На особом контроле"). 

Уже традиционно глава государства потребовал от прокуроров 

избавить законопослушный бизнес от давления со стороны 

правоохранительных органов, пишет "Коммерсант". "Нужно тщательно 

отслеживать любые факты необоснованного вмешательства 

правоохранительных органов в хозяйственную жизнь и бизнес–конфликты, 

споры",— сказал господин Путин. Президент поручил и проверять ситуации 

"с немотивированными или, проще сказать, заказными уголовными 

преследованиями в отношении бизнеса". Затронул президент и вопрос 

дальнейшей гуманизации "экономической" части уголовного 

законодательства. "Мы эту работу будем продолжать,— сказал Владимир 

Путин.— Это значит, что нужно будет подумать, и мне нужна ваша помощь, 

поддержка, нужен ваш профессиональный совет: какие составы конкретно из 

уголовного судопроизводства можно безболезненно, но с пользой для дела 

переводить в сферу арбитражного разбирательства". 

https://rg.ru/2018/02/15/vladimir-putin-postavil-pered-prokuraturoj-novye-zadachi.html
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"Гражданин, обратившийся за защитой в правоохранительные органы, 

должен быть уверен, что ему помогут в сложной ситуации, восстановят 

нарушенные права, справедливость. Прошу существенно усилить надзор за 

следствием, причем на всех его уровнях",— сказал также Владимир Путин.  

("Президент поручил прокурорам следить за зарплатой"). 

Власти РФ, сказал Путин, продолжат гуманизацию законодательства, в 

том числе за счет декриминализации ряда экономических нарушений, 

сообщает ТАСС. "Это значит, что нужно будет подумать, и мне нужна ваша 

помощь, поддержка, нужен ваш профессиональный совет, какие составы 

конкретно из уголовного судопроизводства можно безболезненно и с пользой 

для дела переводить в сферу арбитражного разбирательства", - добавил 

Путин. 

По словам президента, с этой темой связано много других вопросов, но 

"это существенный элемент в выстраивании наших отношений в экономике - 

с тем, чтобы экономика дышала свободно". "Конечно, без всякого сомнения, 

должны быть и жесткие правила, которые должны соблюдаться, а 

государство в вашем лице должно за этим следить, но некоторые вещи, 

которые сейчас функционируют у нас, избыточны. Поэтому нужно 

повнимательнее проанализировать, и я бы вас просил представить 

соответствующие предложения", - обратился президент к генпрокурору. 

"Важнейшей задачей органов прокуратуры остается защита 

предпринимательских свобод, пресечение любых попыток давления на 

бизнес", - сказал глава государства, отметив, что "во многом благодаря 

принципиальным действиями прокуратуры" снизилось число 

необоснованных проверок. По словам Путина, "уже в ближайшее время 

работа контрольных и надзорных органов перейдет на риск-

ориентированный подход, не обременительный для бизнеса и при этом 

эффективно защищающий права граждан, потребителей". 

"Нужно тщательно отслеживать любые факты необоснованного 

вмешательства правоохранительных органов в хозяйственную жизнь и 

бизнес-конфликты, споры", - сказал Путин. Он поручил проверять ситуации 

"с немотивированными или, проще сказать, заказными уголовными 

преследованиями в отношении бизнеса". "А виновные [должны], безусловно, 

привлекаться к ответственности", - подчеркнул глава государства ("Путин 

пообещал Генпрокуратуре полную поддержку борьбы с коррупцией"). 

 

В СОЧИ ОТРЫЛСЯ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ФОРУМ 

15 февраля в Сочи начал работу Российский инвестиционный форум, 

участников и гостей которого ждут дискуссии о новой региональной 

политике и бизнесе в регионах, улучшении качества жизни. Его посетят 

более двух тысяч представителей бизнеса, главы более 70 субъектов РФ, 

федеральные чиновники и законодатели.  

Власти и бизнес встретятся на Российском инвестиционном форуме в 

Сочи в поисках эффективных и сбалансированных инструментов развития, 

пишет "Российская газета". 

https://www.kommersant.ru/doc/3549449
http://tass.ru/politika/4963171
http://tass.ru/politika/4963171
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Сейчас регионы сильно зависят от федерального центра. Политика, 

которая проводилась последние 10 - 15 лет, была связана с высокой 

централизацией бюджетной системы и передачей все большего числа 

доходных статей на уровень федерального бюджета, - говорит старший 

научный сотрудник Института прикладных экономических исследований 

РАНХиГС Степан Земцов.  

Но децентрализация бюджетной системы несет не только плюсы. Если 

на региональном и местном уровнях будет оставаться больше налогов, 

бюджетная обеспеченность повысится, у регионов повысятся стимулы и 

дальше наращивать свои доходы, считает одна группа экспертов. Однако 

обеспечить сбалансированность бюджетов всех регионов невозможно в 

принципе, так как на большинстве территорий расходы существенно выше 

доходов, отвечают другие. 

В результате регионы делятся на две неравномерные группы. В 

высокодотационных сильна ориентация элит на федеральный центр, здесь 

нет стимулов повышать налоговую базу и нет понимания, как этого можно 

добиться. Зато ряд наиболее развитых регионов выступает за большую 

самостоятельность и независимость своих бюджетов. 

Избегая крайностей, эксперты ищут средний путь. Например, есть идея 

предоставлять более широкие полномочия, связанные с развитием 

предпринимательства и привлечением инвесторов, регионам, у которых доля 

трансфертов из федерального центра ниже 20 процентов, говорит Земцов. 

Регионам стоит больше уделять внимания привлечению инвестиций, 

например, в туризм. Эта сфера может приносить отдачу, но тут требуется 

комплексный подход. "Инвестирование в туризм должно интегрироваться в 

программы развития территории. Нужно создавать инфраструктуру, 

сопутствующие сервисы", - говорит вице-президент Российского союза 

туриндустрии Юрий Барзыкин. Со стороны федерального центра также 

важна поддержка. "Если мы говорим, что туризм - это приоритет, то и ставки 

по кредитам должны быть соответствующие, например, как для сельского 

хозяйства", - добавляет эксперт. 

Также стоит подумать над тем, чтобы большая часть налога на прибыль 

оставалась в бюджетах регионов и крупнейших городов, а все налоги малого 

бизнеса шли в муниципальный бюджет, тогда местные власти видели бы 

смысл развития, отмечает Земцов ("Деньги просочились"). 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в ходе первого дня работы 

Российского инвестиционного форума в Сочи рассказал о росте ВВП и 

профессионализме госслужащих, пишет ТАСС. По словам главы 

правительства, государство знает, на чем нужно сконцентрировать усилия - 

"прежде всего на создании стабильных и предсказуемых правил игры для 

бизнеса, росте инвестиций и на дальнейшем улучшении бизнес-климата". 

Премьер не согласился с утверждением о том, что "госслужащие не 

могут позволить себе рисковать, как бизнес". "Они рискуют подчас гораздо 

круче, чем бизнес, потому что они рискуют чужими деньгами", - подчеркнул 

он. 

https://rg.ru/2018/02/14/reg-ufo/v-sochi-otkryvaetsia-rossijskij-investicionnyj-forum.html
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"Такие риски нам не нужны, нам нужно, чтобы этот вопрос решался на 

самом высоком уровне компетентности государственного служащего, исходя 

из его понимания роли, ответственности на конкретном посту", - указал глава 

правительства. 

По его словам, также "нужно создавать современные команды, 

обязательно искать новых людей". "Мы подчас никого не видим, вращаемся 

в каком-то своем мирке", - признал Медведев. 

Выступая на пленарном заседании, глава правительства указал на 

необходимость увязки планов регионов по созданию собственной 

инфраструктуры. Отметив тот факт, что некоторые важные проекты "не 

видят свет из-за отсутствия тех же дорог, объектов энергетики, 

водоснабжения", Медведев привел в пример Забайкальский край, имеющий 

потенциал в добывающих секторах, не востребованный из-за дефицита 

электроэнергии. В Хакасии, по его словам, есть проекты в сырьевом секторе, 

но там плохие дороги, а инфраструктура Великого Новгорода не 

соответствует его туристическому потенциалу. Рыбохозяйственный 

комплекс Сахалина недобирает из-за электроэнергетики. 

"Вместе с руководством регионов нам надо определить, какие объекты 

инфраструктуры, в каком порядке и где нам нужно строить", - подытожил 

Медведев. Он добавил также, что все усилия, предпринимаемые на 

федеральном уровне, будут иметь эффект только при деятельной поддержке 

региональных и местных властей. 

Премьер-министр отметил также, что правительство по всем 

направлениям занимается и вопросами социальной сферы. Вся региональная 

политика, по его словам, направлена на то, чтобы люди хотели жить именно 

на своей земле, чтобы они не уезжали в поисках лучшей жизни. Он 

подчеркнул, что "признак сильной экономики - это социальное благополучие 

людей". 

"Безусловно, всеми этими направлениями социальной сферы мы будем 

заниматься, - заверил он. - Будем опираться на опыт, который получили в 

ходе выполнения майских указов президента 2012 года, на те позитивные 

изменения, которые достигнуты". Премьер подчеркнул, что указы задали 

высокую планку работы и правительство готово сделать еще больше, чтобы 

решить те проблемы, которые волнуют людей ("Медведев в Сочи 

рассказал о позитивных тенденциях в экономике и дал несколько 

поручений"). 

Бизнесу для развития нужны дешевые длинные деньги. В этой связи 

глава кабинета министров сообщил о том, что в рамках предложенной им 

год назад так называемой фабрики проектного финансирования им 

утверждены программы и правила предоставления субсидий 

Внешэкономбанку для осуществления кредитных сделок. На первые шесть 

проектов направят около 180 миллиардов рублей, большинство которых 

частные. 

Кроме того, министерству финансов поручено в этом году увеличить 

выпуск облигаций федерального займа для физических лиц до 100 

http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4963763
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4963763
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4963763
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миллиардов рублей. Практика прошлого года показала, что эти долговые 

бумаги пользуются спросом у граждан. 

Но не менее значимый для инвестора фактор - видеть рынок для 

своей продукции. "Инвестору важен спрос на продукцию и понимание 

конкурентного ландшафта, - подчеркнул председатель правительства. - 

Государство не должно ставить бизнес в условия несправедливой 

избыточной конкуренции, что у нас подчас существует". 

В ходе дискуссии на пленарном заседании ее участники даже пришли 

к выводу, что не всякая конкуренция - это чистое благо для нашей 

экономики. Например, когда соседние регионы начинают соревноваться 

друг с другом в выпуске продукции, для которой нет реального спроса. 

- Жизнь в каждом конкретном месте может стать лучше, - не 

сомневается премьер-министр. - В любом городе, в любом регионе могут 

быть созданы возможности и появиться новые места, появиться новые 

смыслы. Для этого нужно найти ключ его развития - перспективную 

специализацию, конкурентные преимущества, найти свое лицо. 

Для этих целей создается стратегия пространственного развития на 

период до 2025 года. Работа над ней завершится в этом году. Практический 

результат документа глава правительства видит в создании 

инфраструктурного каркаса всей страны. 

Стратегия должна учитывать два основных момента, указал 

Медведев. 

"Во-первых, на карте должны появиться не только мегапроекты, но и 

множество точек для приложения сил малого и среднего бизнеса", - сказал 

глава кабинета министров. Речь о малых и средних поселениях, где 

достаточно выделить одно-два конкурентных направления и 

сосредоточиться на них, а таких поселений в нашей стране тысячи и 

проживает в них около 30 миллионов человек. 

"Во-вторых, планы регионов по созданию собственной 

инфраструктуры должны быть увязаны между собой", - заявил премьер, 

скорее, уже в адрес губернаторов. 

Федеральный центр вместе с руководством субъектов Федерации 

должны определить, какие объекты инфраструктуры, в каком порядке и где 

необходимо строить. Только при совместной работе всех уровней власти 

меры государственной поддержки будут иметь должный эффект. 

Главная цель - создание условий, в которых региональные и местные 

власти могли бы самостоятельно решать задачи в собственной экономике и 

социальной сфере. 

"Наша региональная политика направлена на то, чтобы люди хотели 

жить именно на своей земле, чтобы они не уезжали в поисках лучшей 

жизни, потому именно в своем регионе должны быть созданы все 

необходимые условия: должна быть работа с достойной зарплатой, должна 

быть больница, хорошая школа, детский сад, должна быть пенсия 

приличная", - заявил глава правительства, напомнив основной признак 
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сильной экономики - социальное благополучие людей ("Ключ для 

развития"). 

Правительство России в ближайшее время сформулирует предложения 

об изменениях налоговой системы, заявил глава Минфина Антон Силуанов в 

ходе Российского инвестиционного форума в Сочи. Сейчас, по его словам, 

рассматривается лишь изменение структуры налогов и предполагается 

увеличить поступления в бюджет за счет работы с уклоняющимися от 

уплаты налогов, пишет "Коммерсант". 

"В ближайшее время такие предложения будут сформулированы, и 

действительно все налоговые новации нужно будет принять в весеннюю 

сессию работы парламента. Чтобы бюджет 2019 года и последующих годов 

формировался уже с учетом уточнения налогового законодательства,— 

сказал Силуанов.— В правительстве, когда мы обсуждаем налоговую 

политику, нет ни у кого идей, предложений обобрать бизнес и за счет этого 

увеличить бюджетные расходы. Потому что понимание простое — да, 

действительно, нам нужен маневр в области расходов, нам нужно улучшать 

расходы и увеличить расходы для более быстрых темпов экономики, 

инфраструктурные расходы, но никто не предполагает использовать для 

этого дополнительные вложения бизнеса и, соответственно, взимание у него 

денег". 

Схожую позицию высказал и глава Минэкономики Максим Орешкин. 

"Надо поставить вопрос и подумать, чтобы для любого реализуемого 

инвестиционного проекта государство гарантировало, что по основным 

корпоративным налоговым ставкам в период действия инвестиционного 

проекта ухудшения не будет. Взять это за основу, чтобы снять риск с 

компаний",— сказал он. 

Повышать ставки основных налогов в России в ближайшие шесть лет 

нельзя, считает и глава совета Центра стратегических разработок (ЦСР) 

Алексей Кудрин. "Мы не поддерживаем на этом этапе маневра 22/22 и 21/21 

в части социальных взносов и НДС. Мы считаем, что это не даст тех 

эффектов по легализации бизнеса, при этом сильно перераспределит 

нагрузку между отраслями",— сказал Кудрин в кулуарах форума. Он 

подчеркнул, что это надо делать, когда экономика будет более уверенно 

расти. В то же время, по его словам, дебаты по налогам в правительстве 

продолжаются. "Все ждут выборов и формирования нового правительства, 

которое и определит окончательное решение",— заключил Кудрин ("Налоги 

обретут устойчивость"). 

 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" НАУЧИТ ШКОЛЬНИКОВ БИЗНЕСУ 

"Единая Россия" запустит в октябре проект по популяризации образа 

бизнесмена у школьников в 15 регионах страны. Об этом сообщил ТАСС со 

ссылкой на члена высшего совета единороссов, эксперта 

предпринимательской платформы "Единой России" Артема Андросова. 

Соответствующее заявление он сделал, комментируя дискуссию 

участников проходящего в Сочи Российского инвестиционного форума, 

https://rg.ru/2018/02/15/reg-ufo/dmitrij-medvedev-ocenil-ekonomicheskuiu-situaciiu-v-rossii.html
https://rg.ru/2018/02/15/reg-ufo/dmitrij-medvedev-ocenil-ekonomicheskuiu-situaciiu-v-rossii.html
https://www.kommersant.ru/doc/3549217
https://www.kommersant.ru/doc/3549217
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которые обратили внимание на негативный образ предпринимателя в 

учебнике обществознания для 7-го класса. 

"Предпринимательская платформа "Единой России" готовится к 

реализации проекта, который должен сформировать позитивный образ 

предпринимательства, привить им лидерские качества через обучение в 

школах. Сначала он заработает в 15 пилотных регионах в октябре, в случае 

успеха - во всех субъектах РФ", - рассказал Андросов. 

Он пояснил, что проект будет состоять из трех этапов. По его словам, 

на первом из них 30 тыс. школьников поучаствуют в олимпиаде по 

предпринимательству, по итогам которой в следующий этап, включающий в 

себя образовательную программу, пройдут 2-3 тыс. человек. "Затем лучшие 

ребята поедут на смену в лагерь "Орленок", - объяснил он. 

Андросов считает, что сегодня крайне необходимо популяризировать 

предпринимательство в обществе, поскольку, если молодым ребятам не 

заложить мысль о том, что предпринимателем быть модно, престижно, и что 

именно от этой категории граждан зависит появление новых рабочих мест и 

стабильности в обществе, "то их просто не появится" ("Единороссы 

запустят в октябре проект по популяризации образа бизнесмена у 

школьников"). 

http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4960611
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4960611
http://tass.ru/forumsochi2018/articles/4960611

